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上海电影股份有限公司 

关于 2022年度暨 2023年第一季度业绩说明会 

召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 
上海电影股份有限公司（以下简称公司）于 2023年 5月 17日上午召开 2022

年度暨 2023 年第一季度业绩说明会（以下简称业绩说明会）。现将相关情况公

告如下： 

一、 业绩说明会召开情况 

召开时间：2023年 5月 17日（周三）上午 11:00-12:00 

召开方式：网络文字互动 

召开平台：上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com） 

公司董事、总经理戴运先生，董事会秘书、财务总监王蕊女士出席本次业绩

说明会，与投资者在线互动交流，并就投资者普遍关心的问题予以答复。 

二、 投资者提问及公司回复情况 

本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及公司回复情况整理如下： 

提问：请问贵公司在 AI 中的相关合作有哪些，是否已经在日常经营中与相

关企业有了合作，并介绍公司旗下的 IP版权是否已经用于 AI的创作，并且是否

已经开始产生收益？ 

回复：您好，感谢您的提问。公司于 3月 8日发布收购控股股东子公司部分

股权暨关联交易公告，向上海电影（集团）有限公司（以下简称上影集团）收购

上影元（上海）文化科技发展有限公司（以下简称上影元文化）51%股权，是公

司向数字化发展迈出的重要一步。公司在渠道运营、内容宣发、广告营销和数字

资产等方面，将通过参投、孵化及合作等模式，与海内外头部团队合作，深入实

践 AI 与影视产业的融合，将更多应用场景转化为创新商业模式。公司相信，这

些 IP运营将产生可观收益。 

http://roadshow.sseinfo.com/


 

提问：请问公司 2023年业绩指引，并表上影元文化对业绩影响多大？ 

回复：您好，感谢您的提问。公司本年度将继续贯彻执行“精品内容、大

IP 开发、数字化转型”的核心战略，以影院和渠道运营为“第一赛道”，以电

影及内容宣发为“第二赛道”，以大 IP 开发为“第三赛道”，在这些赛道上齐

头并进，为股东创造最大价值。公司收购上影元文化已于本月完成产权交割，正

式纳入合并报表范围。并表后的上影元文化在上市公司资本平台和渠道资源的双

重助力下，将更加快速发展，多方位、多元化渗透各商业领域，实现业绩提升。 

 

提问：公司发布了产业投资基金的进展公告，请问贵司对数字化投资的战略

考虑？ 

回复：您好，感谢您的提问。2022 年 7 月公司协同上影资产管理（上海）

有限公司、北高峰股权管理公司共同发起设立上影新视野私募基金合伙企业（有

限合伙）。数字化产业投资基金的设立是公司充分利用上市公司投融资平台，研

究和探讨使用更广泛的资本市场工具，助力内容研发、线上数字化平台搭建、线

下沉浸式体验项目的必要举措，将促进公司加速实现数字化转型，进一步提升市

场竞争力，将公司打造为主业突出、跨界融合、科技引领、文化创新的优质上市

企业。2023 年公司将继续执行以“数字化转型”为核心战略之一的发展方向，

积极开拓市场、捕捉市场机会，加速实现数字化转型。 

 

提问：2023 年是数字经济爆发的一年，请问公司是否在数字化方面有所布

局，例如将元宇宙、虚拟现实、AIGC等技术与现有业务结合？ 

回复：您好，感谢您的提问。公司已了解到目前观影人群消费习惯的变化、

内容供给渠道具有多样化趋势、颠覆性新技术日趋成熟，因此公司将围绕试点前

沿科技与电影产业的融合创新，探索 IP 与“元宇宙”、“Web3.0”、AR/VR 等

体验科技结合的新产品、新体验，以触达新生代消费者、焕新经典 IP，搭建可

规模化创收产品。 

 

提问：请问收购上影元后，将如何利用已有 IP，预计对公司今后的业绩产

生多大的增量？ 



回复：您好，感谢您的提问！上影元文化拥有众多动画 IP及真人影视版权，

公司将借助控股股东上影集团及合作伙伴的优势资源，集上市公司资本平台和渠

道资源，共同助力 IP 运营和上影元文化的发展。现阶段 IP 业务正稳健拓展， 从

市场定位策略、社会化传播，IP 匹配与价值赋能等展开多维度服务；探索线上

线下融合，从 C 端客户延伸至 B 端客户，通过优化 供应链、产品创新、渠道

再造等方面实现企业增量；同时将致力于打造文化沉浸娱乐体验，注重开发数字

科技拓展文化新空间，促进科技与文化高质量发展相融合，以多元合作模式，协

同产业链路合作伙伴，进一步提升上影 IP。 

 

提问：请问公司如何在 IP开发上面努力，以及已经取得了哪些成果，谢谢 

回复：您好，感谢您的提问。“大 IP 开发”是上影的三大核心战略之一，

也是基于上海电影及大股东上影集团的资源优势与产业趋势所制定的重要发展

战略，此次对“上影元文化”的收购也是落实该战略的重要步骤。“上影元文化”

作为上海电影大IP开发的主平台和主要载体，将进一步建立优秀传统 IP商业化、

体系化和工业化开发的模式，同时结合技术端和内容端，在不断焕新 IP 的同时

进行价值实现。关于“上影元文化”的更多新产品和新合作，请继续关注，我们

将及时向各位投资者传递最新信息。 

 

本次业绩说明会相关内容详见上证路演中心公司活动页面。投资者如有进一

步的问题及意见建议，欢迎通过公司投资者关系邮箱、投资者热线电话、上海证

券交易所互动平台等渠道与公司进行沟通交流。 

 

特此公告。 

 

上海电影股份有限公司董事会 

2023年 5月 19日 

 


